
cubzaclesponts.fr
CUBZAC-LES-PONTS

ACTUALITÉS
Les jeux  
sont arrivés
p.3

INFRASTRUCTURES
Les travaux  
rue de la Redoute
p.4

CULTURE  
& JEUNESSE
Circino, le Chasseur 
de Trésors
p.9

COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES
Le Projet 44 devient  
la Récré  
p.12

#29

BULLETIN 
D’INFORMATION 

2025

Point sur les mobilités
DÉVELOPPEMENT DURABLE p.10

Le Mag



2 Bulletin d’information #29

ÉDITO

SO
M

M
AI

RE Chères Cubzacaises, chers Cubzacais,

Cette année, qui devait être une année où nous devions 
retrouver nos qualités de vie, pleine de promesses et de 
projets, a été une année de surprises et de revirements 
de situations politiques sans précédent récent.

Cubzac-les-Ponts n’a pas échappé à cette spirale où 
tout s’accélère, rien n’est figé, où il faut constamment 
réajuster la barre et s’adapter.

Dans ce contexte urbanistique en tension, les élus sont 
attentifs à son évolution.  
Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants de la 
commune.

Les élus s’appuient sur l’ensemble des agents 
communaux qui œuvrent, qui innovent, au quotidien, pour 
maintenir un service public de qualité — leur mission 
n’est pas toujours facile face aux diverses contraintes 
— je tiens à les saluer et à les remercier pour le service 
apporté aux concitoyens.

Dans cette aventure du quotidien, notre commune 
peut s’appuyer sur une vie associative très structurée, 
dynamique et dévouée.

L’ensemble des associations sportives et culturelles, les 
dirigeants et tous les bénévoles, ne ménagent ni leur 
temps ni leur dévouement pour les animer. Je tiens, ainsi 
que l’ensemble du Conseil Municipal, à les remercier 
très chaleureusement et à les assurer de toute notre 
reconnaissance et de notre soutien.

En 2024, un effort sans précédent a été fait sur la 
réfection et l’entretien du réseau routier communal qui 
souffre du nombre élevé de voitures qui empruntent nos 
routes, guidées par les applications de circulation.

Le temps pluvieux a retardé de quelques semaines la fin 
du programme prévu. Il sera poursuivi en 2025.

Les travaux de la mise en sécurité des tours d’entrée 
du château des Quatre-Fils-Aymon ont enfin commencé. 
Nous devons tenir compte des prescriptions des 
Bâtiments de France ainsi que des organismes 
environnementaux. Plusieurs tranches sont prévues pour 
cet important chantier.

Vous remarquerez une nouvelle pagination 
de ce Bulletin Municipal mis au point par la 
Commission Communication.

Je vous souhaite une belle et heureuse année 2025. 
Puisse-t-elle vous apporter bonheur et santé, à chacune 
et chacun d’entre vous.

Votre Maire,
Alain TABONE
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ACTUALITÉS

Les jeux et le mobilier Workout sont 
arrivés au Port
Les anciens jeux n’étant plus homologués suite à une visite de sécurité 
en septembre 2023, la commune a passé commande en avril 2024 d’une 
nouvelle plateforme. La livraison ayant été très longue, l’installation n’a 
pu avoir lieu que début octobre, mais ils sont là ! La pratique de ces jeux 
est réservée aux enfants de 2 à 12 ans et est placée sous la responsabilité 
des adultes accompagnants. 

Un plateau de mobilier Workout a également été installé à côté.  
Il est destiné aux plus grands pour peaufiner leur forme.

SIAEPA et télérelève numérique
Par l’intermédiaire de son prestataire la Sogedo, le SIAEPA a fait 
mettre en place des compteurs communicants pour la télérelève qui 
aura lieu en fonction de l’installation des concentrateurs (antennes 
communicantes).

Population
Nous sommes heureux de compter actuellement 2 673 habitants 
dans notre belle commune.

L’école maternelle 
joue à la récré
Durant les vacances scolaires de 
la Toussaint 2024, une nouvelle 
plateforme de jeux a vu le jour 
dans la cour de l’école maternelle. 
Les fondations et la plateforme 
en béton ont été réalisées par 
les services techniques de la 
commune. Ces jeux remportent un 
franc succès auprès des enfants.
Coût pour la commune : 23 880 €

Le rachat de  
la pharmacie
Loïc Pierot a officiellement 
racheté la Pharmacie de Cubzac-
les-Ponts et a pris ses fonctions, 
avec ses 3 collaborateurs,  
le 7 janvier 2025. Nous leur 
souhaitons la bienvenue.

Les vœux du maire
Vendredi 10 janvier, le Maire,  
Alain Tabone, présentait ses vœux aux 
Cubzacais à la salle des fêtes.  
Entouré des membres du Conseil 
Municipal, des associations, des 
représentants du Département, de 
la Communauté de Communes, des 
instances partenaires, il a salué une 
année compliquée et a souhaité à 
toutes et tous une nouvelle année 
douce et heureuse.

Exercice du 
déraillement  
de train d’octobre
Dans la nuit du 17 au 18 octobre 2024, 
près de l’aire de Meillac, a eu lieu un 
exercice LGV SEA. Entendez par là la 
simulation d’un accident ferroviaire 
qui a pour objectif de tester la chaîne 
d’alerte et les procédures d’intervention. 
Une douzaine d’habitants de la 
commune ont participé à cet exercice.
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INFRASTRUCTURES

Fin juillet 2024, c’est 1,4 km de 
voirie qui a été refait. Il s’agit du 
tablier routier (divers revêtements 
ont été utilisés : enrobés et bicouche 
gravillonné selon le trafic) et du 
système de recueillement des eaux 
pluviales avec les bordures et les 
bouches avaloirs pour capter ces 
eaux. Une sécurisation par des 
écluses a également été réalisée afin 
de réduire la vitesse à 30km/h. 

En complément, en 2024 et sur 
ce même budget 2024, plusieurs 
chantiers ont également vu le jour, là 
où le besoin de refaire les réseaux se 
faisait prestement sentir. Ainsi, la rue 
de la Redoute jusqu’à la Dordogne et  
la rue de la Racace ont été rénovées.  
À noter également la reprise des rives 

rue de Lombagne avec rebouchage 
de trous ponctuels, 700 m de la rue 
du Basque et 200 m de la rue du 
Queyron, avec création d’un réseau  
de collecte des eaux pluviales, 
avaloirs et caniveaux.

Devant l’école, le parvis  
de la bibliothèque a été rénové 
(suite aux dommages causés par 
la végétation) en favorisant l’accès 
handicapé sur le pas de porte et  
le trottoir devant l’école a été 
remplacé par du béton désactivé.

Dans le cimetière, les allées 
principales (3 allées - 300 m linéaires) 
sont maintenant en plaques ajourées. 
La totalité des allées sera transformée 
en dur sur les 3 ans à venir.  

Les travaux visent à faciliter  
le déplacement et l’entrée  
des camions fossoyeurs.

Réalisé : réseaux fibre,  
avec enterrement du réseau  
et des chambres de connexion  
sur la première tranche de la rue  
de la Redoute.

Le saviez vous ? 
Quand vous roulez sur les bas 
côtés des routes, vous cassez 
les structures de la route et 
accélérez l’apparition de nids 
de poule et la disparition des 
bords de route.

Zoom sur
LES TRAVAUX DE VOIRIE
Retardés notamment depuis le Covid et ses conséquences sur le prix des matériaux, les travaux prévus rue de 
la Redoute ont été menés. 

Une année 2024 plus calme 
Après les gros travaux menés à l’école et au restaurant 
du Port en 2023, la priorité a été laissée à la voirie et à 
l’entretien classique des bâtiments en 2024. L’agence 
postale communale, par exemple, a bénéficié du 
changement des menuiseries extérieures. 
Les travaux de mise en sécurité de 2 des tours des 
Quatre-Fils-Aymon ont également commencé.
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URBANISME & PATRIMOINE

Alerte civilité !
Nous attirons votre 
attention sur les dérives 
qui se multiplient dans la 
commune : 
•  Vitesse excessive sur tous 

les axes routiers de la 
commune.

•  Stationnement anarchique 
notamment aux abords de 
l’école.

•  Propreté de la ville en péril. 
Nous vous rappelons que le 
nettoyage des caniveaux est 
à la charge de la mairie mais 
que l’entretien des trottoirs 
est à la charge des riverains. 

L’utilisation d’herbicide est 
interdite sur la commune.

Projet à l’étude
Au port, le terrain de football pourrait être réaménagé. Il garderait la 
moitié de sa surface sur les travers pour le football et le parking existant 
serait augmenté. Avec la surface restante, l’association de pétanque et 
des activités réservées aux associations locales pourraient être prévues 
(marché gourmand, vide grenier etc.)

Question PLU
Le PLU (Plan Local d’Urbanisme) est un document qui planifie et organise  
le développement de la commune. Outil indispensable et obligatoire pour 
gérer la commune, il définit les règles d’urbanisme qui s’appliquent  
sur chaque parcelle et à tous les projets urbains. 
La commune est entrée dans une révision du PLU qui durera 3 ans  
(le précédent datant de 2007). Il vise à se mettre en conformité avec les SCoT 
des Communautés de Communes Latitude Nord Gironde et  
du Grand Cubzaguais. 
La première étape a permis d’établir un cahier des charges et de faire 
paraitre un marché pour trouver un cabinet sur lequel s’appuyer.  
Le cabinet qui a ainsi été choisi est Espace Ville situé à Périgueux. 

QUEL IMPACT SUR LA CONSTRUCTION ? 
Les terrains constructibles vont se raréfier. Les nouvelles constructions  
se feront par la remobilisation de surfaces déjà urbanisées,  
la redensification du centre bourg ou la création d’étages sur des habitats 
existants. Objectif dicté par la loi Climat et Résilience :  
en 2050, zéro artificialisation nette des sols, ce qui signifie qu’en dehors du 
bourg, plus aucune autorisation à construire ne sera donnée. 

Point sur les divers
CHANTIERS EN COURS
•  La création du lotissement Vallon de la Minoterie (44 lots individuels 

plus 18 logements sociaux supportés par Gironde Habitat) : le permis de 
construire a été adopté et les travaux prévus à l’été 2024 ont été repoussés, 
malgré notre volonté et nos efforts, à début 2025. 

•  Hors lotissement, quelques constructions sont en cours sur des divisions 
parcellaires déjà habitées.

Droit de préemption
Dans la volonté d’apporter aux 
habitants des services à la 
personne toujours plus nombreux, 
la commune a exercé son droit de 
préemption simple (dans le bourg) 
sur les ventes particulières et son 
droit de préemption commercial 
sur un local situé avenue de 
Paris. Ainsi, l’ancienne boucherie 
sera transformée en laboratoire 
d’autodialyse (porté par le GGAC 
Goupement de Bordeaux Nord) sur 
1000 mètres non bâtis et l’autre 
partie (magasin, appartement 
et terrain) seront dédiés à la 
construction d’une clinique dentaire. 
La construction du laboratoire est 
aujourd’hui presque terminée et celle 
de la clinique dentaire a démarré.
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ZOOM SUR...

ILS SONT POLYVALENTS, 
BIENVEILLANTS  
ET RÉACTIFS
Dans une petite commune, les 
agents des services techniques 
sont partout à la fois.  
Voilà pourquoi, si vous avez 
sollicité nos services, soyez 
indulgents. Vous ne serez pas 
oubliés, c’est juste qu’il faut 
intégrer votre demande dans 
des plannings bien remplis.

Nous sommes là pour vous 
offrir un cadre de vie agréable 
mais c’est ensemble que nous 
pouvons y travailler.  
Les incivilités ont un coût en 
argent et en temps. Retrouvons 
le respect des règles de vie en 
société et ainsi, nous pourrons 
rendre notre charmante petite 
ville encore plus agréable à 
vivre !

Situés au 80 de la rue du Port, les ateliers municipaux sont dirigés  
par un Directeur et comptent 6 agents. 
On les croise, on les salue mais connaît-on vraiment leurs tâches ?

•  Ils réparent les incivilités en 
ramassant les dépôts sauvages 
(20 m3 par an), vident les poubelles 
et ramassent les papiers en ville 
(environ 600 sacs de 100 L par 
an), des centaines de bouteilles 
et canettes dans les fossés et sur 
l’espace public.

•  Ils entretiennent les espaces 
verts de la commune (stades, 
lotissements, Meillac), taillent 
les arbres, fleurissent la ville, 
désherbent, fauchent les bords 
des routes et les chemins de la 
commune.

•  Ils entretiennent les 14 bâtiments 
publics (peinture, plâtrerie, 
menuiserie, plomberie, électricité).

•  Ils désherbent les caniveaux avant 
le passage de la balayeuse.  
(Rappel : les trottoirs sont à la 
charge des habitants.)

•  Ils entretiennent la signalisation 
verticale et horizontale.

•  Ils effectuent l’entretien régulier de 
l’école durant les vacances scolaires 
pour le confort de nos enfants.

•  Ils entretiennent la cale à bateaux  
et le ponton.

•  Ils installent les manifestations.
•  Ils interviennent sur les nids de 

frelons qui se situent à hauteur 
d’homme.

•  Ils entretiennent le parc matériel.
•  Ils sont présents dans les cas 

d’urgence (arbre tombé sur la voie 
publique, inondations, etc.)

•  Ils se chargent de tous les travaux 
et interventions indispensables au 
bon fonctionnement d’une commune. 

Apprenez-en plus sur
NOS SERVICES TECHNIQUES
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ÉVÉNEMENTS SOLIDAIRES

Connaissez-vous  
le conseil des aînés ?
Instance de démocratie participative  
qui a pour but de faire entendre les  
voix des seniors, le Conseil des aînés 
se réunit 1 fois tous les 2 mois. Vous 
souhaitez y participer ? Vous voulez 
émettre un avis, faire remonter  
un besoin, une idée ? N’hésitez pas  
à prendre contact par mail.
conseildesaines@cubzaclesponts.fr
ASEPT 05 57 99 79 34

N’oubliez pas  
de donner vos 
bouchons de liège 
Comme chaque année, pensez à garder 
les bouchons de vos bouteilles de vin 
pour les apporter à la Mairie. Agir 
contre le Cancer les récupère, les trie et 
les revend pour une réutilisation dans 
des matériaux d’isolation. Soutenez 
l’association et valorisez vos déchets ! 

Le CCAS  
à votre écoute :
lundi de 15h à 17h (sur rdv)
La commune met l’accent sur 
le volet social et solidaire pour 
ne laisser personne sur le 
chemin. L’accompagnement est 
confidentiel. Demande d’aide 
alimentaire, reconnaissance de 
handicap, constitution de dossiers 
administratifs, le CCAS (Centre 
communal d’action sociale), vous 
accueille sur rendez-vous.

La commune accompagne les Cubzacais au moment des fêtes. 

Le repas des aînés, dimanche 14 janvier, a vu plus de 150 personnes 
danser sur un répertoire assez large, interprété par la chanteuse de 
l’Ange Bleu, Cindy Placuzzi, accompagnée à la trompette par son époux. 
Il a été suivi d’un repas festif offert par la municipalité, concocté par le 
traiteur Tendance et Tradition.

Le vendredi 15 décembre 2024, 40 agents et leurs familles ont célébré 
un Noël festif autour d’un apéritif et un repas offerts par la commune. 
L’occasion pour les enfants des agents de la maternelle au CM2, de 
recevoir un cadeau et de rencontrer le Père Noël, pour les adultes 
d’échanger dans un cadre plus festif.

Des colis gourmands ont été distribués aux 80 ans et + et une collecte 
nationale de la Banque Alimentaire a eu lieu en novembre en collaboration 
avec la commune de Saint-Gervais. 

La collecte des boîtes de Noël, en collaboration avec le Secours Catholique 
a également eu lieu avec succès.

APPEL À BÉNÉVOLES
Tous les ans, mais cette année particulièrement, nous avons besoin de 
bras pour nous aider. Si vous avez un peu de temps à consacrer à la 
Banque Alimentaire en 2025, merci de vous faire connaitre en mairie.  
En 2024, 14 personnes ont pu bénéficier de cette aide. 

Octobre toujours aussi rose
Samedi 12 octobre 2024 a eu lieu la soirée Octobre Rose, 
organisée par le CCAS et l’OMSSCA en partenariat avec les Caves 
Café de Paris qui offrent l’apéritif et le vin. 
Repas à un prix abordable, DJ bénévole et tombola au programme 
d’une soirée festive dont les bénéfices sont reversés à la Ligue 
contre le Cancer. Ainsi, ce sont 1 122,65 euros de bénéfices qui 
seront reversés à la Ligue contre le Cancer et à l’association Jeune 
et Rose (561,32 euros pour chaque association). 
Un grand merci à tous ceux qui ont participé et aidé ainsi qu’aux 
bénévoles et au traiteur Audace Culinaire. 
Sans vous, cet événement ne pourrait pas avoir lieu.

Halloween 
solidaire, un 
succès confirmé
Le 1er novembre, la soirée 
d’Halloween organisée par le 
CCAS et les parents d’élèves a 
été un grand succès de solidarité. 
La collecte de denrées non 
périssables pour les familles 
en situation difficile a permis de 
renflouer les stocks à utiliser en 
cas d’urgence. 

NOËL pour tous 
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VIE SCOLAIRE

CANTINE 
Ce sont les enfants qui choisissent 
L’expérimentation commencée l’an dernier sur quelques repas devient pérenne 
cette année. Dans le cadre de l’alimentation de la semaine, un groupe d’élèves, 
avec l’aide d’une cantinière, choisit la composition d’un repas le lundi, tous les 
15 jours. Le but ? Se questionner sur l’alimentation et acquérir de meilleures 
pratiques diététiques. Pourquoi manger des crudités ou des légumineuses ? 
Comment équilibrer ses repas sur la semaine ? Comment goûter à tout ?  
Les enfants ont créé un poster agrémenté de pastilles de couleur pour 
visualiser et mettre en valeur leurs repas. Dans la même thématique, toutes 
les 3 semaines, lors du temps d’accueil périscolaire, les enfants créent eux 
mêmes leur goûter (salé ou sucré) et le fabriquent. Choix des fruits, verrines, 
brochettes, choix du fromage, les enfants sont mis à contribution. 
Rappelons également que tous les repas de la cantine sont cuisinés sur place.

Les enfants 
investissent 
l’Hippocampe
Depuis le 2 décembre, les enfants 
prennent leurs cours de natation  
à la piscine de Saint-André-de-Cubzac. 
34 élèves de CP s’y rendent chaque  
mardi matin jusqu’en mars, à raison  
de 10 séances en totalité, sans 
augmentation de frais de bus ou  
de droit d’entrée. 

287 élèves  
dont 97 maternelles  

12 classes 
250 repas/jour 

L’accueil périscolaire 
ou Périféérique
Les 4 ATSEM de maternelle et les 
4 animatrices du périscolaire mènent 
cette année, avec les enfants de l’accueil 
périscolaire, un projet pédagogique placé 
sous le signe de la magie et nommé 
Périféérique. 

Les thématiques : septembre, octobre et novembre : magie et 
sorcellerie (Halloween et les grimoires) ; décembre, janvier et février : 
douce féérie (Noël et l’arrivée de la neige) ; mars et avril : forêt 
enchantée ; mai et juin : sous l’océan. Jusqu’à 80 enfants participent au 
projet qui mêle activités créatives et jeux de société sur le thème de 
la magie (7 familles ou Loups-garous.) Périféérique a donné lieu à un 
goûter à Noël et vous invite à un vernissage en fin d’année scolaire. 

Classe de neige 
pour les CM2
Du 4 au 10 janvier 2025, comme 
chaque année, 42 enfants de CM2 
se sont rendus en voyage scolaire 
au Centre Eterlou (Valt33) situé 
dans le village de Vieille-Aure, à 
2 km de Saint-Lary. L’occasion leur 
est donnée d’aller à la montagne, 
pour certains c’est la 1ère fois, et de 
s’essayer au ski. Ils partagent une 
semaine studieuse au grand air et 
apprennent le vivre ensemble.
Coût total : 16 553 € (50% pris en 
charge par la commune).

Le Petit Orchestre,  
un dispositif dorénavant communal
Le Petit Orchestre du Grand Cubzaguais quitte Cubzac. Ce dispositif de 
3 ans mis en place par la CDC s’est terminé en juillet dernier. Il est toutefois 
reconduit en devenant communal. Il devient le Petit Orchestre Cubzacais et 
devrait être renommé par les enfants. Ainsi, la Municipalité a acheté le matériel 
(coût : 19 964,68 euros), et prend également en charge la masse salariale des 
professeurs de musique Frédéric Dupin et André Jacquin. Ce projet partenarial, 
commune et équipe enseignante, est partagé entre le temps scolaire le jeudi  
et périscolaire le lundi et  
le mardi sur la pause méridienne. 
Il permet à 41 élèves de CE2  
un apprentissage musical poussé, 
théorique et pratique des cuivres 
et des percussions.  
2 concerts sont prévus le 8 mai et 
lors de la kermesse. Les enfants 
se sont vus remettre officiellement 
leurs instruments par Mr le Maire 
et les équipes enseignantes.



CUBZAC-LES-PONTS
SUPPLÉMENT À DÉTACHER

MÉMENTO MUNICIPAL

MAIRIE
49, avenue de Paris
Tél : 05 57 43 02 11
Fax : 05 57 43 92 47
mairie@cubzaclesponts.fr
cubzaclesponts.fr

Horaires d’ouverture
Lundi : 8h30-12h30 et 14h-18h30
Mardi au jeudi : 8h30-12h30 et 14h-17h
Vendredi : 8h30-12h30 et 14h-16h30

ADMINISTRATION

 COMMUNAUTÉ DE COMMUNES (CDC) 
365, avenue Boucicaut 
33240 Saint-André-de-Cubzac 
05 57 43 96 37 
grand-cubzaguais.fr

AGENCE POSTALE 
Avec un pôle informatique 
20, avenue de Paris 
05 57 64 25 06
Horaires d’ouverture
Lundi : 14h-17h15
Mardi au vendredi : 8h30-12h et 14h-17h15
Samedi : 8h30-11h45

 CONCILIATEUR DE JUSTICE 
M. BRAUD 
06 37 68 51 44
Permanence
2e et 4e vendredi du mois : 14h-17h à la CdC

TRÉSOR PUBLIC 
05 57 49 06 55

Les Formalités... 
où se renseigner ?
Pour vos démarches en ligne, 
suivez le lien Services Publics 33 
sur le site de la Ville.

•  Carte Nationale d’Identité/Passeport  
https://passeport.ants.gouv.fr

•  Carte d’Électeur 
Mairie du Domicile  
(inscription tout au long de l’année au moins  
30 jours avant le prochain scrutin)

•  Autorisation de sortie du Territoire  
pour un mineur 
Mairie du Domicile

•  Carte Grise 
En ligne > Service Public

•  Déclaration de naissance  
Mairie du lieu de naissance

•  Mariage/PACS  
Mairie choisie pour l’événement

•  Déclaration de décès  
Mairie du lieu de décès

•  Copie intégrale ou extrait de l’acte  
de naissance, mariage, décès  
Mairie de naissance, mariage, décès

•  Extrait de casier judiciaire  
Casier judiciaire national de Nantes  
02 51 89 89 51

SOCIAL
ASSISTANTE SOCIALE 
 MDSI Saint-André-de-Cubzac 
05 57 43 19 22

DÉLÉGUÉ TERRITORIALE D’ACTION SOCIAL (DTAS) 
Maribel SOARES 
05 57 43 02 11

BIBLIOTHÈQUE
10 avenue de Paris
Horaires d’ouverture :
Lundi et vendredi : 16h-17h30 / Samedi : 10h30-12h30



BISTROT FL

Découvrez une cuisine authentique, mettant 
en valeur des produits frais et locaux dans une 
ambiance chaleureuse et conviviale, en bord de
Dordogne. 
Le Bistrot FL, c’est l’endroit parfait pour partager
un moment gourmand dans un cadre unique.

Téléphone

Adresse

05 57 64 63 87

38 rue du Port, 33240 Cubzac-Les-Ponts

Confidential C

Nos commerces, artisans et services



Le partenaire de votre projet 
réalisé en toute sérénité !

Contact : 05 33 06 21 00

www.maisons-mca.fr

CONSTRUCTION RÉNOVATION

MCA Blaye 
64, Rue Saint Romain

MCA St-André-de-Cubzac
16, Place du Champ de Foire

05 57 58 48 60

SAINT ANDRE DE CUBZAC
5 rue de la fontaine

33240 ST ANDRE DE CUBZAC

www.eatsushi.fr

Ouvert 7/7 sauf dimanche midi
Sur place, à emporter ou en livraison



URGENCES • SANTÉ
MÉDECINS
•  Dominique GROIZELEAU 

9, rue de la Peyrère 
05 57 43 60 42

•  Florin MUNTEANU 
18, avenue de Paris 
05 57 43 03 16

INFIRMIÈRE
•  Karine LEVANDIER 

18, avenue de Paris 
06 01 29 04 83

KINÉSITHÉRAPEUTES
•  Charles-Antoine MOULIA  

& Marine GOULIAN 
14, avenue de Paris 
05 40 10 86 19

OSTÉOPATHE
•  Nicolas CRABIE 

06 32 33 03 18

CENTRE DE SECOURS
•  SDIS Saint-André-de-Cubzac 

05 57 94 01 50

PHARMACIE
•  Pharmacie des Ponts Eiffel 

24, avenue de Paris 
05 57 43 26 46

SOPHROLOGUE
•  Gabrielle NOUET-IJAZ 

9, lot. Moulin de la Racace 
06 88 69 14 54

ENSEIGNEMENT • PÉRISCOLAIRE
•  Collège La Garosse 

270, chemin du Gymnase 
05 57 43 12 36

•  Collège Sainte-Marie (privé) 
11, rue nationale 
05 57 43 06 52

•  Lycée Philippe Cousteau  
13 Rue Arnaudin 
05 57 94 02 40

•  Centre de Loisirs et de garderie 
Saint-Gervais / Aubie-et-Espessas 
Renseignements et inscriptions :  
CdC 05 57 43 96 37

•  Assistantes Maternelles 
Voir le site de la mairie : 
www.cubzaclesponts.fr

VACANCES SCOLAIRES

Centre Auto Loustaunau
32, av. de Saint-Loubès - 33440 Ambarès et Lagrave
centreautoloustaunau@orange.fr

 COURROIE DE DISTRIBUTION
 EMBRAYAGE, CLIMATISATION
 RÉVISION CONSTRUCTEUR
 VIDANGE BOITES AUTO
 PARE-BRISE
 FREIN, PNEUS, ETC

05 57 34 28 07
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CIRCINO, 
La chasse aux trésors  
avec Cubzac-les-Ponts

CULTURE & JEUNESSE

Noël 2024 
magique
Spectacle de Noël  
le 13 décembre, marché  
de Noël les 14 et 15,  
le week-end a été festif pour 
les grands et les petits l’an 
dernier. Merci à l’OMSSCA 
pour l’organisation  
du spectacle des petits… 
et au Père Noël d’être venu !

La bibliothèque,  
lieu de rencontres 
et d’échanges
La bibliothèque compte 115 inscrits 
dont 61 enfants de moins de 14 ans 
et propose de nombreux romans 
du terroir, des nouveautés, des prix 
littéraires, des best-sellers, des BD 
et des romans jeunesse. 

La bibliothèque ambitionne de 
s’agrandir en cassant un mur 
pour récupérer l’ancienne salle 
informatique. Le souhait des élus 
est de donner un accès direct de 
l’école à la bibliothèque, de créer 
des espaces conviviaux d’échanges 
et d’expositions, et d’ajouter au 
plaisir de venir à la bibliothèque. 
Ce point est important pour les 
usagers comme l’évoque ce 
courriel envoyé par une lectrice 
assidue en mai dernier.

« On vient à la bibliothèque pour 
emprunter des livres mais pas 
que ; les livres que l’on prend ou 
que l’on rapporte sont aussi l’objet 
d’échanges, de discussions, entre 
lecteurs et avec la bibliothécaire. 
Au plaisir de lire s’ajoute ainsi le 
plaisir des contacts humains dans 
un cadre agréable. Pour certains, 
c’est l’une des rares occasions de la 
semaine où discuter en dehors du 
cadre familial ou professionnel. » 

Le jeu de société 
Circino, créé par 
Créacom Games 
en partenariat 
avec Gironde 
Tourisme, est sorti 
le 15 octobre 2024. 
La première édition 
Collector 100% 
Gironde présente 
36 communes du 
département mais 
une seule appartenant 
à la Communauté 
de Communes du 
Grand Cubzaguais y 
figure : Cubzac-les-
Ponts ! Circino est 
un petit aventurier, à 
la croisée d’Indiana 
Jones et de Jumanji, qui vous invite au travers d’une chasse aux trésors 
intergénérationnelle à découvrir les trésors cachés de ces communes ou 
les patrimoines de la France. Jeu de découverte et non de connaissances, 
il permet de façon ludique aux adultes et aux enfants à partir de 6 ans de 
jouer ensemble avec 8 coffres mystérieux renfermant les trésors cachés de 
la Gironde. À l’intérieur du jeu, avec la règle, un livret permet d’en découvrir 
plus sur chacune des communes, chaque mairie ayant rédigé son propre 
texte de présentation afin de vous parler d’elle en toute simplicité.
Pour l’acheter et y jouer : https ://www.creacomgames.com/circino-33

Le conseil municipal des jeunes en action
Soutenus par le Département de la Gironde, la Mutualité Sociale 
Agricole et la Caisse des Allocations Familiales de la Gironde,  
les jeunes cubzacais ont connu un franc succès le 17 avril 2024 lors  
de leur journée Jeunes en Action.

Au programme : des ateliers 
(monte ton projet, speed dating 
« j’ai une idée »), stands du CRIJ, 
des Francas et de la Ligue de 
l’enseignement présentant leurs 
dispositifs d’accompagnement 
des jeunes, animations ping pong, 
jeux géants, bar à smoothie, 
concerts de l’école de musique. 

Chacun y a trouvé son compte et 
beaucoup d’habitants sont venus 
soutenir cette initiative. 
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DÉVELOPPEMENT DURABLE

Point sur
LES MOBILITÉS

L’avenue du Paris passe en LED
Après l’extinction de l’éclairage public de 23h à 5h30, la commune continue à mettre en place des dispositifs 
permettant de réaliser des économies d’énergie et de limiter la pollution lumineuse la nuit avec l’accompagnement 
du SDEEG. Ainsi, les éclairages de l’Avenue de Paris vont être changés pour passer en LED, réduire le nombre de 
points lumineux tout en améliorant la qualité de l’éclairage. Les lampadaires seront aussi remplacés et seront plus 
assortis aux aménagements du reste de la commune.

Bonne pratique : si vous constatez qu’un lampadaire ne fonctionne pas, merci de le faire savoir à la mairie en 
donnant l’adresse et le numéro du lampadaire.

TRANSPORTS EN COMMUN
Depuis le 8 janvier 2024, vous avez 
accès au Bus Express 430 (arrêt 
centre bourg) mis en place par  
la Région, reliant Blaye à Bordeaux 
via 11 communes de Gironde, avec  
un car toutes les 20 minutes aux 
heures de pointe du lundi au vendredi.

La ligne TransGironde 201 reliant 
Blaye à Lormont la Buttinière est 
toujours en service avec des horaires 
de 5h30 à 20h10 (arrêt centre bourg). 

La ligne TER reliant Saint-Mariens - 
Saint-Yzan (L43) à Bordeaux offre des 
horaires de plus en plus réguliers tout 
au long de la journée. 
La commune figure dans les groupes 

de travail de la SNCF pour la 
réflexion qui doit conduire à la mise 
en place du RER Métropolitain et est 
en contact avec la SNCF pour faire 
remonter les problèmes constatés 
de retards et annulations. Le bilan 
du fonctionnement de la ligne est 
disponible dans la documentation  
du Comité de Ligne de la Région.
https ://participez.nouvelle-aquitaine.fr/
processes/TER-2024-RER-M

MOBILITÉS DOUCES
La commune travaille sur des options 
pour offrir des voies cyclables qui 
s’inscrivent dans le schéma directeur 
de la Communauté de Communes. 
Dans le cadre du programme France 
Relance, le Département coordonne 
les travaux qui vont voir la mise 
en place de pistes cyclables entre 
le Pont de Cubzac-les-Ponts et 
l’entrée du bourg au sud, entre le 
pôle multimodal de Saint-André et 

l’entrée du bourg au nord. C’est dans 
la perspective de ces aménagements 
que le carrefour d’entrée Chemin 
de la Redoute a été déplacé il y a 
quelques mois. La réalisation des 
différents aménagements se déroule 
de novembre 2024 à juin 2025 et 
permettra de sécuriser la circulation 
des vélos et piétons le long de la 
RD1010. 

Le Conseil Municipal étudie 
actuellement la possibilité 
d’aménagements cyclables sur l’axe 
Gare-Meillac et la traversée de Cubzac 
nord-sud. Les études lancées en 2024 
seront utilisées pour éventuellement 
aménager ces deux axes au fur et 
à mesure que des travaux de voirie 
se décideront. La réflexion prend en 
compte l’accessibilité des commerces 
et services proposés dans le centre 
bourg.
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DÉVELOPPEMENT DURABLE

Réglementation 
des déchets 
sauvages et des 
ordures et mise en 
place de l’amende 
administrative
Les dépôts sauvages de déchets 
(notamment ordures ménagères, 
encombrants, pneus, cartons, 
métaux, gravats...) et les 
décharges brutes d’ordures 
ménagères sont interdits sur 
l’ensemble des voies, espaces 
publics et privés de la commune. 

Le fait d’abandonner des déchets 
à côté des points d’apports 
collectifs de collecte de déchets 
est considéré comme un dépôt 
sauvage. En cas d’infraction, le 
responsable du dépôt sauvage 
de déchets ou décharge brute 
d’ordures ménagères sera 
mis en demeure de procéder à 
son élimination dans un délai 
déterminé. Les infractions 
donneront lieu à l’établissement 
de rapports ou de procès-verbaux 
de constatations et seront 
poursuivies conformément aux 
lois en vigueur. 

En outre, des amendes prévues 
par le Code Pénal, les auteurs 
d’un dépôt sauvage de déchets 
ou décharge brute d’ordures 
ménagères seront sanctionnés 
par une amende administrative 
d’un montant maximum de 
15 000 €. Le présent arrêté et les 
amendes administratives qui en 
découlent rentreront en vigueur 
à compter du 1er mars 2024 après 
une période de communication 
et de sensibilisation de la 
population. 

Le Maire et le commandant de la 
Brigade de Gendarmerie de  
Saint-André-de-Cubzac sont 
chargés, chacun en ce qui les 
concerne, de faire appliquer le 
présent arrêté. 
Délibération n° 2024-002  
(N° A2024-010 Police spéciale)  
du 08 février 2024.

Des aides financières 
POUR LES PRATIQUES 
ÉCO RESPONSABLES
Pour faciliter votre passage à l’action,  
le SMICVAL soutient financièrement  
les pratiques qui permettent de réduire  
ses déchets et son empreinte écologique. 

•  Pour l’achat d’un kit mulching ou d’une tondeuse mulching qui broient 
finement l’herbe pour nourrir le sol : 50 % du prix d’achat (aide plafonnée 
à 80 €).

•  Pour la location d’un broyeur de végétaux ou une prestation de broyage 
à domicile : 50 % du coût (aide plafonnée à 100 €). 

•  Pour l’achat d’un broyeur de végétaux : 25 % du prix d’achat plafonné à 
150 € (ou 50 % du prix d’achat plafonné à 200 € si le broyeur est acheté à 
plusieurs). 

•  Pour l’arrachage de haies de thuyas, cyprès et lauriers palme et la 
replantation de haies vives et diversifiées : 50 % du coût de l’opération 
plafonné à 525 €. 

•  Pour l’achat de poules : 50 % du prix d’achat plafonné à 20 €. 

•  Pour l’achat d’un poulailler ou d’une clôture : 50 % du prix d’achat 
plafonné à 75 €.

•  Pour l’achat de matériel pour valoriser les restes alimentaires 
(composteurs…) : 50 % du prix d’achat plafonné à 75 €. 

•  Pour l’achat de protections féminines réutilisables (serviettes 
hygiéniques, culottes de règles, cup…) : 50 % du prix d’achat plafonné à 
30 €. 

•  Pour l’achat ou la location de couches lavables : 150 €. 

À noter
•  La présence d’un container spécifique pour recueillir les cartons 

au point de collecte proche du terrain de pétanque. 
•  Les cartons épais ne doivent pas être mis dans les containers 

jaunes car ils peuvent bloquer les machines de tri.

DÉCHETTERIE
SMICVAL
Route de Port Neuf
33240 Saint-Gervais
05 57 84 74 00

Heures d’ouverture
Du lundi au samedi
•  ÉTÉ : du 1er mars au 31 octobre  

de 9h à 12h et de 14h à 18h
•  HIVER : du 1er novembre au 29 février de 9h à 12h et de 

13h à 17h

Ouverte aux particuliers et aux professionnels
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COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Investissements pour l’enfance  
et la petite enfance
À Bourg, la CDC a acheté une maison au centre bourg pour y implanter une 
micro crèche et y accueillir le PRIJ de Bourg qui y sera délocalisé. Dans le 
même esprit, à Saint-Gervais, la CDC a acquis auprès de la commune les 
locaux de l’ALSH pour les rénover et pouvoir augmenter la capacité d’accueil.

Les CDC du Grand Cubzaguais et de Latitude Nord-Gironde se sont 
engagées en 2024 dans un Contrat territorial d’éducation artistique  
et culturelle (COTEAC). 
Ce dispositif vise à simplifier et 
favoriser la découverte de l’art et 
de la culture aux jeunes et leurs 
parents. Ce sont près de 40 classes 
de la maternelle au lycée, 6 crèches, 
des PRIJ (points rencontre 
information jeunesse), des ALSH (accueils de loisirs sans hébergement), 
des établissements de vie sociale et des familles qui sont engagées dans 
7 parcours artistiques et culturels. Plus de 800 enfants/jeunes sont 
concernés par saison. Fréquenter, pratiquer et s’approprier sont les piliers  
du projet mené par divers opérateurs culturels. Ce dispositif auparavant  
co-géré par la commune de Saint-André-de-Cubzac est aujourd’hui investi  
par la CDC jusqu’en 2027. 

Lancement  
des travaux  
de l’unité culinaire 
de restauration 
338 000 repas par an.  
10 emplois créés. Un minimum 
de 20% de BIO. Un minimum  
de 50% d’achats responsables. 
Voilà les ambitions de la future unité 
de restauration lancée par la CDC sur 
le Parc d’Aquitaine de  
Saint-André-de-Cubzac dont les 
travaux ont commencé et la 1ère 
pierre a été posée fin novembre 2024. 
L’idée est de reprendre la main sur 
les repas servis à la petite enfance 
(accueil de loisirs sans hébergement, 
crèches) du Grand Cubzaguais avec 
la volonté de fédérer le maximum 
de ressources sur le territoire. 
L’ouverture est prévue en septembre.

Le Projet 44 devient la Récré
Les travaux du « 44 », provisoirement baptisé ainsi car situé au 44 rue 
d’Antagnan à Saint-André-de-Cubzac, ont commencé. Ce projet a 
également trouvé son nom définitif : la Récré, anagramme du verbe 
créer. Dans les anciens locaux de la CDC, ce futur lieu de rencontres 
autour du numérique a pour ambition de proposer une dynamique 
originale et inédite sur le territoire. Incubateur d’entreprises, 
coworking, salles de réunion et Fab’lab (laboratoire de fabrication) 
mais également le bureau d’information touristique vont y cohabiter. 
Le but est de favoriser l’éducation, la culture, le développement 
durable, le tourisme et les loisirs mais également de donner aux 
associations locales l’occasion de s’emparer d’un projet et d’en faire un 
lieu à leur image. La fin du chantier est prévue pour septembre 2025.

Le saviez vous ? 
À l’espace France services 
situé à la Maison des Services 
Publics du Grand Cubzaguais, 
du personnel formé et habilité 
vous aide et vous accompagne 
dans vos démarches 
numériques (impôts, ANTS, 
CAF, accès aux logements 
sociaux, droits à la retraite…) 
Ce service est gratuit et sans 
RDV aux heures d’ouverture 
de la CDC.

+800 enfants/jeunes 
concernés par saison

Les anim’été 
Du 02 juillet au 22 août 2025. 
Activités proposées : 
Cubzalanta, Olympiades, 
randonnée gourmande, 
paddle, futsal, jeux sportifs, 
guinguette, piscine, babygym.

C’est parti
POUR LE COTEAC
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FLASH

Pourquoi y a-t-il un petit panneau 
sur ma concession ?

Certaines concessions, souvent 
perpétuelles, font face aux défis du 
temps et se dégradent lentement 
mais sûrement, en plus d’être 
assaillies par les herbes et les 
ronces. Elles deviennent visiblement 
« abandonnées » et la municipalité 
n’a pas toujours de contact avec les 
familles lorsque le concessionnaire 
est décédé et qu’il n’y a plus d’ayant 
droit connu. La commune entretient 
le terrain communal. En revanche, 
l’entretien d’un emplacement 
concédé incombe exclusivement au 
concessionnaire ou à ses ayants droit. 
Afin de lutter contre ces concessions 
visuellement abandonnées,  
la municipalité met en œuvre  
la procédure de reprise légalement 
prévue par le Code Général  
des Collectivités Territoriales 
(articles L.2223-4, L.2223-17 et 18 ; 
R.2223-12 et suivants).

En résumé, il s’agit de constater de 
façon publique et incontestable, par 
procès-verbal, que les emplacements 
dégradés sont bel et bien abandonnés. 
Au terme d’une durée d’environ 
1 an, la commune pourra reprendre 
les terrains. En début de procédure, 
puis durant tout son déroulement, 
les listes d’emplacements concernés 
seront consultables en Mairie ou 
sur le site internet de la commune 
de manière à ce que tout ayant 
droit éventuel puisse être informé. 
Les sépultures concernées seront 
également piquetées avec un petit 
panneau destiné à informer les 
familles et à leur permettre de se 
manifester. Ainsi, durant toute la 
durée de la procédure, chaque famille 
pourra intervenir pour remettre le 
monument en bon état d’entretien 
afin d’arrêter automatiquement 
la procédure, sans aucune autre 
formalité. Bien entendu, les travaux à 
effectuer pourront être un nettoyage 
approfondi ou une réelle réparation 
de nature à redonner durablement un 

aspect soigné à la sépulture.  
Ainsi, un simple fleurissement à la 
Toussaint sur un monument en état 
délabré, ne saurait être considéré 
comme un acte d’entretien suffisant.

Nous aurons bien entendu l’occasion 
durant cette année de revenir sur ce 
sujet pour vous tenir informés mais 
nous souhaitons que l’ensemble des 
habitants participe activement à cette 
mission en diffusant ces informations 
auprès de proches ou de familles 
ayant déménagé, de façon à ce que 
tous les ayants-cause concernés 
puissent prendre leurs dispositions.

Par ailleurs, la municipalité vous 
rappelle l’importance de prendre 
soin de sa concession mais aussi de 

l’espace l’entourant par le désherbage 
des concessions, l’enlèvement des 
fleurs fanées ou d’objets abimés. 
L’équipe municipale a mis en place 
des bacs de tri afin de vous permettre 
de mieux gérer la gestion de vos 
déchets végétaux ou de travaux 
sur vos concessions. De plus, nous 
vous rappelons que l’utilisation de 
désherbants chimiques est désormais 
interdite dans le cimetière communal.

Nous vous remercions pour votre 
collaboration et la réussite de 
cette opération afin de nous aider 
à retrouver un cimetière à l’aspect 
agréable, à la hauteur du respect dû 
aux défunts et la valeur de ce site 
pour notre commune.

CIMETIÈRE, 
reprise des concessions à l’état d’abandon
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ASSOCIATIONS

Pétanque
Notre équipe masculine est vice championne de 
Gironde 1ère division. Cette équipe était toujours 
en course pour le 3ème tour de zone de la coupe 
de France et a reçu l’équipe de Meilhan (40) le 
15 décembre 2024. Une première historique 
pour le club. 
Notre équipe féminine est championne de Gironde 3ème division en battant le club 
de la barbotière de Gujan-Mestras.
Pour l’année 2025, nous aurons 3 équipes seniors engagées en championnat des 
clubs, une équipe féminine et une équipe vétérans.

Association des Parents d’Élèves  
de Cubzac-les-Ponts : La PEC
Forte de son engagement et de sa 
dynamique collective, la PEC (l’association 
des parents d’élèves de Cubzac-les-Ponts) 
joue un rôle essentiel dans la vie scolaire 
de notre commune. Notre objectif ? 
Représenter, accompagner et soutenir les 
familles pour le bien-être et la réussite de 
tous les élèves.
Qui sommes-nous ?
La PEC est une association indépendante composée de parents bénévoles, 
motivés par une ambition commune : créer un lien solide entre les familles, 
les équipes éducatives et les institutions scolaires. Nos membres sont issus de 
différents horizons, mais tous partagent une même volonté : agir ensemble pour 
l’intérêt des enfants.
Nos missions principales :
•  Représenter les parents : nous assurons une présence active lors des conseils 
d’école, des réunions avec les enseignants et les instances décisionnelles. Nos 
représentants portent votre voix et défendent les intérêts des élèves et des familles.

•  Accompagner les familles : besoin d’informations sur le fonctionnement de 
l’école ou d’un accompagnement dans une démarche spécifique ? La PEC est là 
pour vous guider et répondre à vos questions.

•  Organiser des événements : nous organisons régulièrement des moments 
conviviaux (Halloween solidaire, Vide ta chambre, loto, Carnaval, Troc Vélo 
etc.) pour renforcer les liens entre les familles et contribuer au financement 
d’activités pédagogiques ou parascolaires.

•  Soutenir les initiatives scolaires : que ce soit pour des sorties, des projets 
éducatifs ou l’amélioration des conditions de travail des élèves, nous collaborons 
avec l’équipe éducative pour enrichir leur expérience scolaire.

Pourquoi rejoindre La PEC ?
Faire partie de La PEC, c’est devenir acteur de la vie scolaire de vos enfants. C’est 
aussi une occasion unique de rencontrer d’autres parents, de partager vos idées 
et de contribuer à des projets enrichissants. Ensemble, nous pouvons faire la 
différence et apporter de la valeur ajoutée à l’éducation locale.
Comment nous contacter ?
Nous sommes à votre écoute ! Pour toute question ou pour devenir membre, 
n’hésitez pas à nous contacter via :
•  Adresse e-mail : apecubzac@gmail.com 
•  Page Facebook : www.facebook.com/Parentsdelevescubzac 
•  Rencontres en personne : venez nous retrouver lors de nos réunions mensuelles 
La PEC, c’est avant tout une communauté soudée pour une école vivante, 
participative et tournée vers l’avenir. Rejoignez-nous et construisons ensemble 
une école où chaque élève peut s’épanouir pleinement.

Comité des fêtes 
Le Comité poursuit sa mission d’animation de la commune. Notre saison a 
démarré avec notre participation au marché de Noël organisé par l’OMSSCA.
En avril 2024 a eu lieu le traditionnel vide grenier. Nous avons reçu un très grand 
nombre d’exposants à l’intérieur et à l’extérieur. Les visiteurs ont afflué, ce fut une 
journée sympathique et très réussie.
Fin août, notre fête locale a débuté avec la marche et la course solidaires. Le 
marché gourmand nocturne du samedi a accueilli un très grand nombre 
de convives. Ils se sont régalés avec les plats proposés par les nombreux 
commerçants présents. L’animation était assurée par Décibels 33, qui ont mis 
une ambiance incroyable ! Tout le monde a été emballé par leurs prestations, leur 
entrain, les petits cadeaux. Les danseurs étaient très nombreux sur la piste et la 
soirée s’est prolongée assez tardivement.
Le vide grenier dimanche a proposé un nombre exceptionnel de stands. Les 
visiteurs et acheteurs sont venus en très grand nombre. Le bateau Marco Polo 

a attiré beaucoup d’habitués et de nouveaux venus qui ont profité, avec le beau 
temps, des agréables croisières sur la rivière.
Le très beau feu d’artifice a clôturé cette fête en présence d’un nombre important 
de Cubzacais. Certains, embarqués sur le Marco Polo, l’ont l’admiré depuis l’eau.
Bien sûr, pendant tout le week-end, nos fidèles forains étaient là, afin que petits et
grands s’amusent.
L’équipe du comité des fêtes a œuvré avant et pendant tout le week-end, sous la 
houlette de son président, pour assurer l’organisation et le déroulement de cette 
fête, que ce soit pour préparer les animations, assurer la sécurité, tenir la buvette, 
pourvoir à la restauration, au service de tous les visiteurs de la fête. Sans oublier 
l’aide des employés communaux. Qu’ils en soient tous remerciés.
Pour terminer la saison nous étions présents au forum des associations en 
septembre.
Nous vous donnons rendez-vous en 2025 pour le vide grenier le 27 avril, la fête 
de la musique le 21 juin, la fête locale le dernier week-end d’août, le forum des 
associations en septembre.
Composition du bureau :
Président : Cyril Chérigny – Vice-présidents : Jean Roger Tuillias/Michel Barsé –
Trésorière : Florence Layerle – Secrétaire : Emeline Sobral – Secrétaire adjointe : 
Patricia Barbé
Vous pouvez retrouver le comité des fêtes de Cubzac-les-Ponts sur Facebook.

Association des pêcheurs  
et plaisanciers de Cubzac-les-Ponts
Notre association a été fondée en 1980 par les pêcheurs et des membres actifs 
de la commune, avec la fabrication d’un ponton flottant et qui, aujourd’hui, 
perdure grâce à l’implication des membres actuels. Notre association ne contient 
pas uniquement des pêcheurs et plaisanciers mais aussi quelques personnes 
participant à nos diverses activités car, comme beaucoup le savent, la pêche est 
menacée à plus ou moins long terme, due à la prolifération du silure mais aussi 
à la responsabilité d’écologistes irresponsables qui, il y a quelques années, nous 
affirmaient que cette espèce ne se nourrissait pas d’autres poissons, malgré la 
contestation des pêcheurs qui prouvaient l’inverse grâce à leur connaissance du 
terrain. À ce jour, les études prouvent que la disparition des espèces migratoires 
venant se reproduire dans nos rivières depuis des décennies est bien due au silure.
Aujourd’hui, ces mêmes associations écologistes ont réussi à faire interdire nos 
pêches traditionnelles au titre de la conservation des espèces, sans toutefois trouver 
de solution pour l’irradiation de ce nuisible qui, d’année en année, vide nos rivières 
de leurs ressources. Malgré toutes les déconvenues dont les pêcheurs sont victimes, 
notre association continue ses activités diverses et variées et comme chaque année, 
réunira ses membres et leurs conjoints autour d’un repas de l’amitié.
Merci à la mairie pour la fourniture des infrastructures qui permettent à notre 
association de poursuivre ses activités.
Le Président, JP Rulleau

A.C.C.A. les blaireaux des 4 Fils Aymon
Une des premières associations créées dans la commune de Cubzac-les-Ponts, 
une association qui ne trouve pas de bénévoles pour le bon fonctionnement, cela 
veut dire une association qui se meurt.
Le Président Claude Devézy va très certainement tout arrêter à la prochaine 
assemblée générale ainsi que tout son bureau. L’A.C.C.A. sans président ni bureau 
sera mise en sommeil le temps que la préfecture décide si l’association poursuit 
ou est dissoute. Ceci entraîne automatiquement une interdiction de chasse pour 
tous, y compris les chasses privées sur l’ensemble du territoire. En France, la 
chasse est une activité réglementée. Pour la pratiquer, il faut détenir un permis de 
chasser, obtenu après avoir passé avec succès un examen dont la préparation est 
assurée en amont par les fédérations départementales des chasseurs. Environ 
un million de personnes valident chaque année leur permis de chasser. Pour 
être en règle en action de chasse, toute personne doit être titulaire : d’un permis 
de chasser (titre délivré après examen par l’Office français de la biodiversité), 
d’une validation annuelle ou temporaire à régler auprès d’une fédération 
départementale, d’une assurance. Il est également nécessaire d’être autorisé par 
le titulaire du droit de chasse sur le territoire concerné, ainsi que de respecter les 
dates d’ouverture et de fermeture de la chasse. 
Les dates d’ouverture de la chasse par département sont fixées pour chaque 
espèce par arrêté préfectoral, à chaque nouvelle saison. Pourtant, la chasse 
peut parfois être pratiquée avant ces dates, selon le contexte local. Elle est un 
acteur engagé de la ruralité. La chasse doit faire face à plusieurs défis : maîtrise 
des populations de grand gibier, lutte contre l’érosion de la biodiversité et la 
dégradation des habitats, partage de la nature et maintien du rôle de sentinelle 
sanitaire sur la faune sauvage.
Grâce à la subvention et au prêt de la salle municipale par la Mairie, nous 
organisons 3 grands lotos ouverts à tous, ces bénéfices permettent la bonne 
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fonction et surtout l’achat des faisans pour les lâchers mensuels de septembre à 
février, une somme importante (960€ par lâcher). La carte de chasse a un coût qui 
ne suffit pas à couvrir une si grande dépense. Nous avons été contraints la saison 
dernière d’annuler le repas de chasse prévu, faute d’inscriptions et lors des lotos, 
les chasseurs sont très absents d’où la lassitude du bureau. Le prochain loto sera 
le dimanche 26 janvier et le dernier le 24 mars 2025. Nous espérons y retrouver 
beaucoup de chasseurs. 

Club Martial Full Fighting
Le club compte une soixantaine de licenciés ados/adultes et la Kids.
Club multi boxe, tous niveaux : full, kick, k1, boxe thaï, anglaise.
Cours mardi et vendredi à 19h
Club champion de France kickboxing avec : 
En novembre le podium en Coupe de France karaté semi-contact à Nîmes :
1ère Auxane Lavoine en -45 kg cadette
2ème Auxine Lavoine surclassée en -50kg
2ème Nolan Maupeu -50 kg cadet
3ème Swann Rand -60 kg cadet

Cubzac Country
Notre association Cubzac Country 
existe depuis 11 ans. Elle a pour but 
l’apprentissage et la pratique de la danse 
country, dans une ambiance chaleureuse 
et sympathique.
Chaque semaine, à la salle municipale, 
nous proposons des cours de différents 
niveaux :
• le jeudi à partir de 20h30 jusqu’à 22h (voir les niveaux)
• le lundi révisions des danses apprises
La reprise des cours se fait en septembre, les 2 premiers cours de découverte 
étant gratuits. Nous organisons des bals concerts dans l’année qui sont ouverts à 
tous. Si vous souhaitez nous rejoindre, vous pouvez contacter Francis Gausselan, 
président de l’association au 06 10 40 14 73.
Le bureau : Président : Francis Gausselan - Trésorière : Claudine Gausselan - 
Secrétaire : Caty Simonnot

Joyeux Cubzac-Club de retraités ou  
de personnes voulant se distraire
Vous trouverez chez nous un endroit où la convivialité et les rires sont au rendez-
vous. Notre club est idéal pour partager des moments agréables. Ici, nous croyons 
que la vie après la retraite est pleine de joies et d’amitiés. 
Nous nous retrouvons tous les jeudis à 14h. Nous organisons des jeux de cartes ou 
de société en alternance avec des lotos aux très beaux lots mais aussi des repas 
conviviaux, des sorties passionnantes, des voyages inoubliables, des séances 
de gym douce 1h, 2 fois par semaine, un banquet annuel. Nous participons au 
marché de Noël de la commune. 
Nous sommes un groupe de bénévoles ouverts à la discussion et à l’échange, 
où chacun peut s’exprimer et se sentir écouté. Les adhérents peuvent donner 
leurs avis, leurs idées, mais aussi leurs compliments ou leurs critiques. Tout est 
toujours très enrichissant.
Adieu à la solitude, vous connaitrez une communauté chaleureuse où les sourires, 
les rires et les conversations sont très appréciés. Même si quelques fois le bruit 
de la vie est un peu fort, redécouvrez le plaisir de partager.
Contacts : Joycub33ld@outlook.fr 
Présidente : Lili Devézy 06 10 52 56 05 
Secrétaire : Dominique Harmand 06 73 12 16 34 
Trésorière : Josette Arvouet 06 17 93 53 56
Règles de la Retraite
Se lever de bonne humeur, rire, s’amuser, profiter du temps qui passe, aimer, 
choyer, chérir, oublier le réveil, penser aux bons souvenirs, prendre soin de soi, 
jouer les touristes, vivre bien, être gentil avec les autres, apéros, détente, réunions 
entre amis , le principal est d’être heureux ! Plus tu vieillis, plus l’éternité te semble 

proche, on ne sait 
jamais quand le 
sable va manquer 
au sablier, aime et 
apprécie ta famille 
et tes amis. Demain 
n’est promis à 
personne...

Les Pot’iront au Jardinet 
Cet été a été riche tant en légumes (tomates, courgettes, salades) 
qu’humainement. Autour d’un café et de quelques gourmandises, les membres 
n’ont pas chômé : jardinage sur les parcelles collectives et individuelles, bricolage 
d’un nouveau portail, finitions de la cabane et d’un pont supportant une pompe à 
eau, nettoyage et entretien du jardin sans oublier l’organisation d’un barbecue 
gargantuesque réunissant tout le monde, à l’ombre du jardin ! À l’occasion d’une 
auberge espagnole, l’assemblée générale annuelle a été réalisée afin d’inclure 
de nouveaux adhérents et de réfléchir ensemble aux futurs projets à mettre 
en œuvre. Maintenant, place aux plantations d’hiver, à la création de serres qui 
accueilleront les semis du printemps 2025 et aux finitions de la cabane ! 
Nous recrutons encore des jardiniers débutants ou confirmés... à bon entendeur !

L’Amicale laïque
L’Amicale Laïque propose des activités 
culturelles, sportives et des manifestations 
pour tous les âges et pour tous les goûts. 
Enfants, parents et grands-parents sont les 
bienvenus dans les différentes sections que 
nous proposons : pour les enfants cette année, le cirque et la danse. Pour les 
adultes, la chorale, la gym douce, la gym plus soutenue avec le Fitness, la danse, 
le théâtre, la peinture, les variétés et même de la couture. Dans une ambiance 
sympathique mais néanmoins très studieuse, chaque section prépare tout au long 
de l’année un spectacle de fin d’année de grande qualité. Le concert de la chorale, 
le spectacle de danse, l’exposition de peinture, la pièce de théâtre ou encore le 
spectacle de variétés ponctuent l’année. Notre association organise aussi des 
événements tels qu’un loto, un repas dansant, occasion pour tous de se retrouver 
encore dans un moment festif. Tous nos bénévoles et tous nos intervenants sont 
très impliqués pour favoriser l’accès à la culture et au sport des jeunes et des 
moins jeunes et développer le lien social.

Club de tennis
Pour la première fois depuis 40 ans, le club de tennis n’a pas trouvé de moniteur 
de tennis pour l’école de tennis. Est-ce lié à une crise des vocations, à une perte 
d’attractivité du club et de ses installations pour des utilisateurs et moniteurs 
sportifs qui ont plus d’exigences ? 
Est-ce que cela va nous pousser à prendre des décisions plus fortes pour la 
saison prochaine ? 
Malgré ces questions en suspens, les joueurs ont repris la compétition et les 
terrains sont réservables en accès libre en prenant a minima une adhésion au 
club. Contactez-nous au 06 65 54 93 64 ou au 06 15 75 28 43. 

Club de football
Le FC Cubzac-les-Ponts Football compte 260 licenciés (30 dirigeants/éducateurs) 
dont 101 licenciés de U6 à U11. Cette saison 2024-2025, notre club possède 
8 catégories d’âge de 6 ans jusqu’à + de 18 ans loisirs inclus.
Club convivial accessible à toutes et à tous, il organise des évènements comme 
une bourse aux jouets dont les invendus vont à une association caritative, un 
repas dansant, deux lotos et un vide grenier le 17 mai. En juin, nous organisons 
un tournoi (le tournoi des milles pattes) pour les enfants de U6 à U9. Nous 
participons depuis la saison dernière à un évènement festif avec les associations 
de la commune. Nous avons depuis deux ans engagé des services civiques via la 
Ligue de Football d’Aquitaine pour les accompagner dans le monde professionnel. 
Nous avons aussi le projet de développer le baby soccer (enfants de moins de 
6 ans) et la construction d’une équipe féminine.
N’hésitez pas à nous contacter pour avoir des 
informations supplémentaires, une nouvelle 
inscription, des essais… via notre page Facebook, 
Instagram ou note site internet.

L’OMSSCA
C’est l’office municipal sportif socio culturel associatif. C’est l’association qui 
permet de faire le lien entre la collectivité et le tissu associatif. Le bureau de 
l’OMSSCA, composé à la fois d’élus municipaux et de personnalités issus du 
monde associatif, veille au bon déroulé de cette vie associative locale et aide à la 
bonne gestion de celle-ci au sein de la commune.
Elle initie des rencontres et promeut les activités des associations locales, comme 
lors du forum des associations, gère l’organisation de plusieurs évènements 
annuels tel que la fête de la musique, ou le Noël Cubzacais.

Les textes des associations relèvent de leur propre rédaction et de leur responsabilité.
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Café de Paris
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VISITEZ NOS CAVES HISTORIQUES
CAFÉ DE PARIS À CUBZAC-LES-PONTS

OUVERT D’AVRIL À OCTOBRE

Réservez 
votre visite

L ’ A B U S  D ’ A L C O O L  E S T  D A N G E R E U X  P O U R  L A  S A N T É .  À  C O N S O M M E R  A V E C  M O D É R A T I O N

Dégustations & visites guidées
-20% pour les Cubzacais

 Déstockages, animation, 
suivez-nous sur les réseaux


